

A1.27 Formes et figures

Shapes and forms

<https://app.colanguage.com/french/syllabus/a1/27>



Le cercle	(The circle)	Arrondi	(Rounded)
Le carré	(The square)	Large	(Wide)
Le rectangle	(The rectangle)	Étroit	(Narrow)
Le triangle	(The triangle)	Épais	(Thick)
Le losange	(The diamond (rhombus))	Fin	(Thin)
La ligne	(The line)	Dur	(Hard)
Pointu	(Pointed)	Mou	(Soft)

1. Grammar: Simple negation

Negation is a grammatical construction used to express refusal, absence, or the opposite of an affirmation.



1. The indefinite article "un, une, des" is replaced by "de" in the negative form.

Forme (Form)	Exemple (Example)
Sujet + ne + verbe + pas	Je ne mange pas de sucre (<i>I do not eat sugar</i>)
Sujet + ne + verbe + plus	Il ne boit plus de café (<i>He no longer drinks coffee</i>)
Sujet + n' + verbe + pas	Tu n'as pas de livre. (<i>You do not have a book.</i>)

1. Je _____ veux pas de carré sur ce plan ; je préfère un grand cercle au milieu de la pièce.
a. *pas* b. *n'* c. *ne* d. *non*
2. Nous _____ avons pas de triangle rouge pour ce logo, seulement un losange bleu.
a. *pas* b. *n'* c. *ne* d. *non*
3. Sur cette affiche, il _____ a pas de lignes épaisses, seulement des lignes fines et arrondies.
a. *n'* b. *n'y* c. *ne y* d. *ne*
4. Je _____ veux _____ de rectangles larges dans mon salon ; je veux seulement des petits carrés.
a. *ne / plus de* b. *ne / pas* c. *n' / plus* d. *ne / plus*

1. *ne* 2. *n'* 3. *n'y* 4. *ne / plus*

2.Exercises

1. New logo for our company (Audio available in app)

Words to use: cercle, étroit, carré, regarde, triangle, large, ligne, fine, épais, losange



Notre entreprise change de logo cette année. Le nouveau logo est simple : un grand _____ bleu au centre, avec un petit _____ blanc à droite. Sous le cercle, il y a une _____ noire, très _____. Le style est moderne et clair.

Nous ne voulons pas de formes très compliquées. Il n'y a pas de _____, pas de _____. Les traits ne sont pas _____, ils sont fins et élégants. Le cercle est _____, mais le carré est _____. Le graphiste _____ toutes les formes et choisit une image douce, pas dure. Le logo est maintenant sur la porte d'entrée et sur le site internet.

Our company is changing its logo this year. The new logo is simple: a large blue circle in the center, with a small white square to the right. Beneath the circle is a very thin black line. The style is modern and clean.

We don't want very complicated shapes. There is no triangle and no diamond. The lines are not thick; they are thin and elegant. The circle is large, while the square is small. The designer reviews all the shapes and chooses a soft-looking image rather than a harsh one. The logo is now on the front door and on the website.

1. Décrivez le nouveau logo avec vos mots : quelles formes voyez-vous ?

2. Quelles formes l'entreprise ne veut-elle pas dans le logo ?

2. Match each beginning with its correct ending.

- | | |
|-------------------------------|---------------------------------------|
| 1. Je préfère cette table | a. le tapis a un grand cercle rouge. |
| 2. Dans mon salon, | b. parce que les bords sont arrondis. |
| 3. Je ne veux pas de canapé | c. je regarde un modèle plus large. |
| 4. Ce bureau est trop étroit, | d. avec des angles pointus. |

1-b: I prefer this table because its edges are rounded. **2-a:** In my living room, the rug has a big red circle. **3-d:** I don't want a sofa with sharp corners. **4-c:** This desk is too narrow; I'm looking at a wider model.

3. Choose the correct solution

1. Je _____ la table : elle n'a pas de forme spéciale, ce n'est pas un cercle. (I am looking at the table: it doesn't have a particular shape, it's not a circle.)
- a. regarde b. regardes c. regardez d. regardons

2. Dans ce plan, tu ne _____ pas les lignes, tu ne vois pas le grand rectangle.
 a. regardes b. regardé c. regardent d. regarde
(In this plan, you aren't looking at the lines; you don't see the large rectangle.)
3. En réunion, nous _____ les formes du bâtiment, mais nous ne _____ pas le petit triangle sur le toit.
 a. regardons / regardons b. regardons / regardez
 c. regarde / regardons d. regardons / regardons pas
(In the meeting, we look at the building's shapes, but we don't look at the small triangle on the roof.)
4. Les architectes _____ la façade, mais ils ne _____ plus les anciens losanges épais.
 a. regardent / regardent b. regardes / regardent
 c. regarde / regarde d. regardent / regardez
(The architects look at the façade, but they no longer look at the old thick diamonds.)

1. regarde **2.** regardes **3.** regardent / regardent

4. Complete the dialogues

a. Choisir des assiettes dans un magasin

Cliente: Bonjour, je cherche des assiettes, pas trop grandes, un peu carrées.
(Hello, I'm looking for plates, not too big, slightly square.)

Vendeur: 1. _____

(Hello, we have square plates and round plates here; they are rather thick.)

Cliente: Je préfère ces assiettes rondes, le bord est fin et la forme est bien arrondie.
(I prefer these round plates—the rim is thin and the shape is nicely rounded.)

Vendeur: 2. _____

(Very good. This model is sturdy, and its simple shape is also convenient for the dishwasher.)

b. Décrire une table pour un achat en ligne

Client: Bonjour, je regarde une table sur votre site, elle est rectangle ou carré ?
(Hello, I'm looking at a table on your website; is it rectangular or square?)

Conseillère du magasin: 3. _____

(Hello, it's a large rectangular table, not very wide—quite narrow for a small room.)

Client: D'accord, et les bords sont arrondis ou pointus ?
(Okay. Are the edges rounded or sharp?)

Conseillère du magasin: 4. _____

(The corners are slightly rounded. The tabletop is hard, not soft; it's made of real wood.)

1. Bonjour, ici nous avons des assiettes carrées et des assiettes rondes, plutôt épaisse. **2.** Très bien, ce modèle est solide, la forme simple est aussi pratique pour le lave-vaisselle. **3.** Bonjour, c'est une grande table rectangulaire, pas trop large, assez étroite pour une petite pièce. **4.** Les coins sont un peu arrondis, le plateau est dur, pas mou, c'est du vrai bois.

5. Practice in pairs or with your teacher.

1. Tu es dans un magasin de meubles pour ton bureau. Tu expliques au vendeur que tu veux une table simple. Décris la forme de la table. (Utilise : le rectangle, la table, pour mon bureau)

Pour mon bureau, _____

2. Tu commandes un gâteau pour l'anniversaire de ton enfant dans une boulangerie. Tu expliques la forme que tu préfères. (Utilise : le cercle, un gâteau, j'aime)

Pour le gâteau, _____

3. Au travail, tu discutes du nouveau logo de ton entreprise avec un collègue. Tu expliques la forme principale du logo. (Utilise : le triangle, le logo, moderne)

Pour le logo, _____

4. Tu veux acheter un nouveau canapé pour ton salon. Tu expliques au vendeur que tu n'aimes pas un canapé trop large. (Utilise : large, le canapé, petit salon)

Je ne veux pas _____

6. In 4 or 5 sentences, describe the logo of your company or of a company you know (shapes, style, what you like or dislike).

Il y a un / une... / La forme est... / Je préfère... parce que... / Je n'aime pas... dans ce logo.

3. Important verbs

Regarder

je/j'	regarde
tu	regardes
il/elle/on	regarde
nous	regardons
vous	regardez
ils/elles	regardent